

## Operativo en HRC: Especialistas atienden a 55 niños y adolescentes con patologías nefrourológicas

**Coyhaique-** A través de un operativo médico, iniciativa impulsada por la Corporación Renal Infantil Mater en conjunto con especialistas del Hospital Regional Coyhaique (HRC), 55 niños de la región accedieron a cirugías y consultas médicas en el único centro hospitalario de alta complejidad de la red asistencial aisenina.

De este modo, se realizaron un total de cuatro cirugías, todas de patologías complejas y muy importantes de intervenir, que, de no realizarse a tiempo, en el caso de 2 de ellas, puede desencadenar en la pérdida de la función renal, y en las otras dos, la cirugía temprana mejora la calidad de vida del paciente.

En concreto, se realizaron cirugías de alta complejidad en niños de entre 3 meses y 5 años, asociadas a patologías tanto renales como vesicales y también genitales. Normalmente estos procedimientos no se realizan en la región y los pacientes deben trasladarse, con sus familias, a Santiago durante un periodo variable de entre 1 y 4 semanas.

Además de las cirugías, se realizaron 25 atenciones de policlínico de nefrología infantil, 16 atenciones kinesiológicas de piso pélvico y 10 policlínicos de urología infantil; de gran relevancia para los pequeños y sus familias, es clave corregir el problema a temprana edad, para así prevenir futuros problemas renales.

De esta manera, el operativo permitió intervenir a niñas, niños y adolescentes que se encontraban en lista de espera, ya que en muchos casos las cirugías se deben postergar por la falta de especialistas.

El equipo de voluntarios estuvo conformado por los cirujanos infantiles Dr. José Manuel Escala (Urólogo Infantil, presidente y fundador de la Corporación Mater), Dr. Luis Bofill (Nefrólogo Infantil), Dr. José Antonio



Sepúlveda (Urólogo Infantil), Dra. Bernardita Troncoso (Urólogo Infantil), la kinesióloga Macarena Sola y Constanza Olivares, subdirectora de salud de la Corporación.

A su vez, el equipo del Hospital Regional Coyhaique estuvo integrado por los cirujanos infantiles, Dra. Constanza Sánchez, Dr. Claudio Salas, Dr. Armando Velazco, el pediatra Dr. Jorge Kassisse, y la kinesióloga especialista en piso pélvico Gissela Aguilar que se sumó este año al staff del establecimiento.

Vanesa Picticar, mamá de Isidora de 7 años que recibió atenciones, educación y terapias de kinesiológica en piso pélvico valoró el operativo “todo lo replicamos en pro de su bienestar, en las enfermedades y patologías que ha tenido. Es la segunda vez que nos atendemos con la Corporación Mater, agradecemos que podamos tener a la kinesióloga aquí y que pueda empezar a trabajar con todas las familias. Estas instancias sirven para apoyar, descongestionar y ayudar a las gestiones que hace el Hospital”.

“Estamos muy felices de volver a esta zona, y esperamos que esta colaboración se consolide en el tiempo para que sigamos teniendo la oportunidad de contribuir a la salud de los niños y familias que requieren apoyo oportuno”, afirmó José Manuel Escala, urólogo infantil, presidente y fundador de Corporación Renal Infantil Mater.

Para lograr esto, el profesional agregó que “en eso trabajamos y tenemos un contacto cercano con la gente de Coyhaique, y nos comunicamos de forma mensual con los pacientes que nos presentan y podemos ir resolviendo algunos problemas con los especialistas de acá y programar las visitas que son alrededor de dos veces al año”.

Por su parte, la Dra. Constanza Sánchez, cirujana infantil que lideró el operativo desde el HRC, destacó las jornadas y el alcance territorial que tuvo “se trató de un operativo nefrológico y urológico infantil, con policlínicos de ambas especialidades con pacientes de Puerto Aysén, de Chile Chico, Cochrane, además de un policlínico de kinesiológica de piso pélvico con alrededor de 15 pacientes. Además, se realizó un pabellón de urología donde se operaron 4 pacientes de patologías bastante complejas, cirugías largas, que se pudieron realizar a la perfección”.

Otra de las profesionales que fue parte importante de este operativo fue Macarena Sola, kinesióloga de la Corporación Mater y que por segunda vez se suma a este operativo en el HRC en la que atendió “principalmente a todos los niños que requieran algún tipo de atención kinésica de piso pélvico por algún tipo de disfunción desde el área urológica o coloproctológica a quienes seguiremos haciendo un seguimiento”.

Este fue el quinto operativo quirúrgico que Corporación Mater y el HRC realizan en conjunto, los que a la fecha han facilitado la realización de 122 atenciones entre patologías urológicas de alta complejidad resueltas quirúrgicamente, patologías nefrológicas atendidas en el policlínico de especialidad y disfunciones vesicointestinales (atendidas con el equipo interdisciplinario de especialistas médicos, kinesiólogas de piso pélvico y enfermera especialista en incontinencias pediátricas).

